

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Dari berbagai pembahasan yang sudah dilakukan dalam bab sebelumnya, dapat disimpulkan beberapa hal seperti berikut :

1. Pola perilaku yang dilakukan oleh remaja pengguna aplikasi tiktok di kabupaten Pati terpengaruhi dengan pergaulan yang berbeda. Hal tersebut peneliti menjawab dalam analisis penelitian menggunakan teori penyimpangan sosial yang dikemukakan oleh Edwin H Sutherland. Pola perilaku remaja di Pati sekarang ini terdapat perilaku yang menyimpang, diantaranya ialah seperti meminum-minuman keras, merokok, perilaku meniru, dan lebih sering menghabiskan waktunya untuk membuka dan scroll-scroll aplikasi tiktok dari pada melakukan tanggung jawabnya sebagai seorang anak remaja yang sudah menginjak usia 16-19 tahun.
2. Dampak dari penggunaan aplikasi tiktok khususnya remaja ada dua antara lain, berupa dampak positif yaitu bertambahnya wawasan baru dan menghibur diri di waktu luang, ada juga dampak yang bersifat negatif yaitu dengan adanya kesenangan itu mereka menjadi lupa akan hak dan kewajiban mereka sebagai pelajar usia remaja. Perilaku remaja usia 16-19 tahun pada era modern di Kabupaten Pati saat ini sangat terpengaruh oleh perkembangan teknologi, mulai dari berkurangnya nilai-nilai moralitas yang di sebabkan oleh banyaknya tontonan dan tuntunan yang kurang mendidik yang di pengaruhi oleh video video pendek yang terdapat pada isi konten aplikasi Tiktok.
3. Bentuk penyimpangan remaja pengguna aplikasi tiktok di kabupaten pati dapat dilihat dari pola perilaku remaja tersebut. Pola perilaku yang sudah terpengaruhi oleh pergaulan yang berbeda, yang termasuk dalam teori penyimpangan sosial yang dikemukakan oleh Edwin H Sutherland. Bentuk penyimpangan yang dilakukan remaja Pati terdapat dua penyimpangan ialah penyimpangan primer dan penyimpangan sekunder. Penyimpangan primer yang dilakukan remaja Pati diantaranya seperti halnya meniru vidio yang lewat beranda, merokok. Sedangkan penyimpangan sekunder yang dilakukan remaja Pati ialah seperti mengonsumsi minuman keras, sambung ayam, dan berjudi pada saat sambung ayam. Banyaknya vidio yang ditonton oleh anak remaja, kini beberapa anak remaja di Pati sudah mulai melakukan gaya meniru yang mengarah ke penyimpangan.

Penyimpangan yang dilakukan usai melihat video di aplikasi tiktok seperti mencoba mengkonsumsi minuman keras, modifikasi motor, dan sambung ayam. Bentuk penyimpangan yang dilakukan remaja di Pati dapat menjadikan penyimpangan perilaku pada diri remaja yang kurang bermanfaat, sehingga dapat mempengaruhi perkembangan pada diri remaja.

B. Saran

Berdasarkan pembahasan dan kesimpulan yang disampaikan diatas, saran yang bisa penulis berikan sebagai berikut ini :

1. Remaja agar membatasi dan memfilter dalam menggunakan media sosial khususnya aplikasi tiktok, dan dapat menggunakan media sosial keranah positif bagi diri sendiri. Agar dapat menjadi pribadi baik yang ber adab kedepannya.
2. Orang tua sebaiknya memberikan pemahaman dan pengawasan terhadap anak remaja dalam menggunakan media sosial. Meskipun sudah memberikan fasilitas pendidikan yang baik, sebagai orang yang tua wajib memberi pengawasan kepada anak khususnya di zaman teknologi sekarang ini. Dengan memberikan pengawasan dan pemahaman kepada anak dalam bermain media sosial, anak-anak akan merasa terkontrol serta tidak sembarangan dalam menggunakan media sosial.
3. Lembaga pendidikan hendaknya kolaborasi dengan orang tua dalam mengawasi dan memberikan literasi dalam menggunakan media sosial remaja khususnya aplikasi tiktok agar mengetahui bahwa media sosial tidak hanya terdapat sisi negatif saja, akan tetapi juga mengandung sisi positif yang bermanfaat jika dalam penggunaan media sosial di gunakan dengan bijaksana.
4. Peneliti lain dapat melanjutkan penelitian tentang dampak perkembangan teknologi terhadap perilaku menyimpang remaja, agar dapat dicari solusinya. Penelitian ini menjelaskan tentang penggunaan aplikasi Tiktok dan pengaruhnya terhadap perilaku. Sebaiknya diadakan penelitian lanjutan dengan mengangkat tema yang sama dan lebih mendalami dalam metode penelitiannya.